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ANOS

Deputados correm para garantir
o pagamento das “emendas Pix”
Os presidentes de comissões da Câmara dos Deputados cri-
ticaram os questionamentos do ministro do STF (Supremo 
Tribunal Federal), Flávio Dino, e do procurador-geral da 
República, Paulo Gonet, sobre a transparência das emen-
das do tipo transferência especial, as chamadas “emen-
das Pix”. Em ano de eleições municipais, as emendas são 
ainda mais importantes para fortalecer as bases eleitorais 

dos parlamentares e potencializar os grupos políticos na 
disputa pelo comando dos municípios. Por conta disso, o 
presidente da Casa, Arthur Lira, vai esticar o esforço con-
centrado convocando sessão para quinta-feira (15) com 
objetivo de apresentar sugestão à LDO 2025 para garantir 
transparência e rastreabilidade do repasse dos recursos e, 
assim, destravar o pagamento das emendas. l Política 5

Bandeirada l  1
1

Cada um com sua crença, religião, convicções e dogmas, mas todos unidos pela dor da partida de seus entes queridos e amigos na tragédia 
do Voo 2283 da Voepass que ceifou a vida das 62 pessoas estavam no avião que saiu de Cascavel e caiu em Vinhedo (SP). Ontem (13) foi 
realizado do primeiro velório realizado das 25 vítimas que moravam em Cascavel. Antonio Deuclides Zini Júnior e sua esposa Kharine Gavlik 
Pessoa Zini foram velados no salão social da Associação Atlética Comercial e serão enterrados hoje, às 9h no Cemitério Central. Também 
ontem, em um avião da FAB, foram trazidos os corpos da professora de Palotina, Silvia Cristina Osaki, e da nutricionista Ana Carolina Redivo, 
de Santa Tereza do Oeste. l Geral 2

CAMPOS NETO
Se não cuidar da

inflação, quem vai
pagar a conta serão

os “mais pobres”
l Economia 7

BRASILEIRÃO
Inter quer fugir
da ‘ZR’ em jogo 
atrasado contra

o Juventude
l Esportes 9

PARA CONCORRER A 2 INGRESSOS ACESSE O QRCODE

“Vaza Toga”: Alexandre de Moraes usou TSE contra bolsonaristas l 5
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Voo 2283: O início
das despedidas!
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

SILVIA CRISTINA OSAKI (51)
SUELI DE JESUS RAMOS (75)
KHARINE GAVLIK PESSOA ZINI (44)
ANTONIO DEOCLECIO ZINI JUNIOR (40)

Cascavel – Cada um com sua 
crença, religião, convicções 
e dogmas, mas todos unidos 
pela dor da partida de pessoas 
amadas de uma forma tão vio-
lenta e trágica. Familiares de 
algumas das vítimas da queda 
do Voo 2283 da VoePass, ocor-
rida na última sexta-feira (9), 
em Vinhedo (SP) começaram 
a receber os corpos dos seus 
entes queridos nesta terça-
-feira (13). Ao todo, 62 pessoas 
estavam no avião que saiu de 
Cascavel um pouco antes do 
meio-dia rumo ao Aeroporto 
de Guarulhos, mas que não 
chegou ao seu destino. 

PRIMEIRO VELÓRIO
O primeiro velório realizado 

em Cascavel, que tem 25 víti-
mas que moravam na cidade, 
foi do casal Antonio Deuclides 
Zini Júnior e da esposa Khari-
ne Gavlik Pessoa Zini. O veló-
rio iniciou por volta das 15h, 
com a chegada dos corpos 
que foram trazidos por veícu-
los funerários de São Paulo e 
velados no salão social da As-
sociação Atlética Comercial. O 
casal será enterrado na manhã 
desta quarta-feira (14), às 9h 
no cemitério Central, no tú-
mulo da família Zini. 

Outros corpos como o da 
professora de Palotina, Sil-
via Cristina Osaki e da nutri-
cionista Ana Carolina Redivo 
chegaram à tarde em aviões 
da FAB (Força Aérea Brasilei-
ra) disponibilizado para fazer 
o transporte e um terceiro se-
guiu para Pelota (RS). O corpo 
de Silvia será cremado nesta 
quarta-feira, no Crematório 
Pietá, a partir das 10h, após 
uma cerimônia de homena-
gem e o de Ana Carolina será 
velado no Salão Paroquial da 
Igreja Matriz de Santa Tereza 
do Oeste e enterrado na tarde 
de hoje (14), às 16h, no cemi-
tério municipal.

O translado foi a bordo da 
aeronave KC-390 Millennium, 
operada pelo Primeiro Es-
quadrão do Primeiro Grupo 
de Transporte (1º/1º GT) - Es-
quadrão Gordo, que decolou 
da Base Aérea de São Paulo 
(BASP). Além deste, também 
aterrissou com outros dois 
corpos um voo comercial da 
empresa Latam, que seguiram 
para outras cidades da região. 

Voo 2283: Primeiros corpos chegam
à cidade para a dolorosa despedida

As três urnas funerárias antes do embarque no avião da FAB, na 
tarde de ontem, em São Paulo 
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Como os caixões são todos 
lacrados, eles seguem direto 
para os atos fúnebres. 

Os veículos funerários 
foram escoltados pela Polícia 
Militar e Polícia Rodoviária Fe-
deral, visando garantir a segu-
rança do espaço aéreo, já que 
as operações do aeroporto 
continuarão ocorrendo nor-
malmente e ainda assegurar 
a maior privacidade possível 
para os familiares das vítimas.

CENTRO DE EVENTOS
Ainda ontem (13) pela 

manhã, o Centro de Eventos da 
cidade, que foi disponibilizado 
pelo Município para que ocor-
resse um possível velório cole-
tivo das vítimas estava sendo 
preparado. Toda uma estrutura 
com poltronas, flores e paisagis-
mo – que foi doada por empre-
sas da cidade – foi montada e, 
além disso, também foi prepa-
rada a estrutura de um ambula-
tório onde ficará uma equipe da 
Secretaria Municipal de Saúde, 
para o amparo necessário de fa-
miliares e amigos. 

Por meio de nota, a Secre-
taria Municipal de Assistência 
Social, informou que manteve 
contato com as famílias das 
vítimas e que, das 27 vítimas 
da região, 18 informaram que 
não farão velório no Centro de 
Eventos, sendo que as outras 
indicaram que pretendem rea-
lizar velório privado, enquan-
to dois serão serão velados em 
Guaíra e outros dois em Tole-
do. As demais cerimônias fúne-
bres ocorrerão nas cidades de 
Três Barras do Paraná, Fernan-
dópolis e São Paulo. Outros fa-
miliares ainda não decidiram o 
local do velório, mas o espaço 
continua disponível. 

RECONHECIMENTO 
DOS CORPOS

De acordo com o último 
boletim, a unidade central do 
IML (Instituto Médico Legal) de 
São Paulo segue trabalhando 
exclusivamente na identifica-
ção dos corpos das vítimas do 
acidente aéreo. Até o fecha-
mento desta edição, 35 corpos 
foram identificados, dos quais 
17 foram liberados aos fami-
liares – que são os primeiros 
a serem comunicados sobre 
o andamento do trabalho de 
reconhecimento. Os outros 18 

estavam em processo de libe-
ração e aguardavam documen-
tação complementar.

As equipes do Governo de 
São Paulo seguem atendendo 
as famílias de vítimas no Insti-
tuto Oscar Freire, espaço loca-
lizado próximo ao IML. Nestes 
atendimentos, os familiares 
fornecem informações que 
subsidiam o trabalho dos peri-
tos, além de material biológico. 
Mais de 40 médicos, equipes de 
odontologia legal, antropologia 
e radiologia trabalham na iden-
tificação dos corpos das vítimas 
do acidente aéreo, com apoio de 
equipes do Instituto de Identifi-
cação Ricardo Gumbleton Daunt 
– IIRGD.  

A retirada de corpos foi rea-
lizada por peritos do IC e IML, 

com apoio do Corpo de Bom-
beiros, seguindo protocolos 
internacionais com a finalida-
de de preservar ao máximo as 
vítimas, visando uma identifi-
cação mais ágil. Mesmo assim, 
cada caso possui sua comple-
xidade e cada vítima necessi-
ta de exames específicos para 
viabilizar a total identificação, 
não sendo possível estimar 
prazos para que isso ocorra.

Um dos corpos que ainda 
não foi identificado foi o da 
pequena Liz Ibba dos Santos, 
de apenas três anos, filha da 
jornalista cascavelense Adria-
na Ibba que será feito por meio 
de exame de DNA. 

INQUÉRITO POLICIAL
A Policia Civil de São Paulo, 

por meio da Delegacia de Vinhe-
do, instaurou inquérito policial 
para investigar o acidente aéreo, 
em paralelo às investigações do 
Cenipa (Centro de Investigação 
e Prevenção de Acidentes Aero-
náuticos). As diligências estão 
em andamento com o objetivo 
de esclarecer os fatos.

Três hipóteses estão sendo 
consideradas para explicar o 
acidente. A primeira é a possi-
bilidade de formação de gelo 
nas asas, apoiada pelos bole-
tins meteorológicos do dia e 
por um acidente similar regis-
trado nos Estados Unidos há 30 
anos. A segunda hipótese é que 
o acidente tenha sido causado 
por danos antigos provenien-
tes de um “tailstrike”, quando 
a cauda do avião toca a pista, 
ocorrido em março deste ano. 
A terceira possibilidade é que 
problemas no sistema de ar-
-condicionado da aeronave, 
relatados por pilotos anterio-
res, tenham comprometido a 
refrigeração da cabine.  

KATÚSCIA SILVA



3Quarta-feira 14 de agosto de 2024  POLÍTICA@oparana hojenews

 

editoria e colaboradores
da redaçãoInforme 

Cascavel - A partir desta sex-
ta-feira (16) estão liberadas as 
propagandas nas ruas e pela 
internet para as eleições muni-
cipais de 6 de outubro. As pro-
pagandas vão até o dia 30 de 
setembro. A partir do dia 30 de 
agosto, também serão veicula-
das inserções produzidas pelas 
candidaturas no horário eleito-
ral gratuito, exibido nas emisso-
ras de rádio e de televisão.

O pleito municipal de 2024 
será o primeiro no Brasil dire-
tamente impactado pela utili-
zação de Inteligência Artificial. 
E, diante da ausência de leis 
sobre IA no país, o TSE (Tribu-
nal Superior Eleitoral) aprovou 
regras para regular a utilização 
desse tipo de tecnologia nas 
propagandas eleitorais. Pelas 
regras aprovadas, o uso de 
“conteúdo sintético multimí-
dia” gerado por IA deve sem-
pre vir acompanhado de um 
alerta sobre sua utilização em 
qualquer modalidade de pro-
paganda eleitoral.

Nas peças no rádio, por 
exemplo, se houver sons cria-
dos por IA, deve ser alertado ao 
ouvinte antes da propaganda ir 
ao ar. Imagens estáticas exigem 
uma marca d’água, enquanto 
material audiovisual deve fazer 
o alerta prévio e estampar a 
marca d’água. Em material im-
presso, o aviso deve constar em 
cada página que contenha ima-
gens geradas por meio de IA.

Em caso de descumprimen-
to, qualquer propaganda pode 
ser tirada de circulação, seja 
por ordem judicial ou mesmo 
por iniciativa dos próprios 
provedores de serviços de co-
municação, prevê a resolução 
eleitoral que trata do tema.

DEEP FAKE
Não bastasse a vedação à 

desinformação em geral, um 
dos artigos da resolução traz a 
vedação explícita ao deep fake, 
proibindo “o uso, para prejudi-
car ou para favorecer candida-
tura, de conteúdo sintético em 
formato de áudio, vídeo ou 
combinação de ambos, que 
tenha sido gerado ou manipu-
lado digitalmente, ainda que 
mediante autorização, para 
criar, substituir ou alterar ima-
gem ou voz de pessoa viva, fa-
lecida ou fictícia”.

Nesse caso, as consequên-

Debate caseiro
A juíza Claudia Spinassi 
da 143ª Zona Eleitoral 
de Cascavel, concedeu 
uma medida cautelar 
de produção antecipada 
de provas em uma ação 
movida pelo PP, do pré-
candidato a prefeito de 
Cascavel, Marcio Pacheco. 
A medida visa apurar 
possíveis irregularidades 
relacionadas aos gastos no 
“Debate Aberto”, promovido 
pela campanha de Renato 
Silva, no dia 7 de agosto.

Quem pagou?
O PP alegou que o evento 
pode ter servido para 
promover as plataformas 
políticas dos pré-candidatos 
Renato Silva e Henrique 
Mecabô, configurando 
uma possível doação de 
pessoa jurídica, prática que 
é proibida pela legislação 
eleitoral. A medida cautelar 
solicita que Silva, Mecabô 
e a Univel, apresentem 
documentos e informações 
que comprovem o custeio 
do evento, incluindo o 
valor pago pela locação do 
auditório, bem como os 
custos operacionais.

Pedágio Paraná
A Frente Parlamentar 
da Engenharia, 
Agronomia, Geociências 
e da Infraestrutura 
e Desenvolvimento 
Sustentável da Alep, 
realizou ontem (13), uma 
reunião para debater os 
métodos de fiscalização 
dos contratos das novas 
concessões das rodovias 
do Paraná. Participaram do 
encontro órgãos de controle 
do Governo do Paraná, do 
Governo Federal e também 
integrantes do setor 
produtivo do Paraná. 

Paranhos com hérnia
A informação não foi repassada de forma oficial, porém, 

é fato que o prefeito Leonaldo Paranhos vai ter que 
desacelerar o ritmo por conta de uma hérnia de disco. 

Segundo as informações, o prefeito faria uma intervenção 
cirúrgica na última sexta-feira, contudo, diante da tragédia 

da Voepass, adiou o procedimento e, para aliviar as 
dores, fez uma infiltração. Agora o prefeito se prepara 
mais uma vez e deve fazer a cirurgia na próxima sexta. 
O procedimento é considerado de rápida recuperação e 

Paranhos nem deve se licenciar do cargo.

Repasse FPM
O primeiro repasse do FPM de agosto foi depositado nos 

cofres das prefeituras, com crescimento de 26,56%, 
comparado com o mesmo período do ano passado. De 

acordo com os dados da Secretaria do Tesouro Nacional, o 
valor do crédito é de R$ 7.167.198.661,64, já descontada 
a retenção do Fundeb. Em valores brutos, o montante é de 

R$ 8.958.998.327,05. 

Defesa da mulher
O Tribunal de Contas do 
Paraná está fazendo um 
levantamento completo 
das políticas públicas 
voltadas à defesa dos 
direitos da mulher nos 
399 municípios do Paraná. 
O levantamento integra 
o Plano de Fiscalização 
2024-2025. O foco 
central são as ações de 
prevenção e combate à 
violência, mas o trabalho 
abrange outras iniciativas 
voltadas à promoção dos 
direitos da mulher nos 
municípios.

Licitação retomada
O Pleno do Tribunal de 
Contas do Paraná indeferiu 
a medida cautelar que 
havia suspendido o Pregão 
Eletrônico nº 719/2024, 
lançado pela Secretaria 
de Estado da Segurança 
Pública do Paraná visando 
contratar empresa 
fornecedora de refeições 
para atender a demanda 
das unidades penais da 
Regional de Foz do Iguaçu 
pelo período de 12 meses. 
Com isso, o procedimento 
licitatório, que estava 
paralisado, pode retornar a 
seu regular andamento.

Lula no Paraná
O presidente Lula 
desembarca na região 
metropolitana de Curitiba 
na quinta-feira (15). Na 
agenda oficial, estão 
a reinauguração da 
Fábrica de Fertilizantes 
Nitrogenados do Paraná, 
localizada em Araucária, 
e uma visita à fábrica da 
Renault, em São José dos 
Pinhais. Lula deverá ter 
outros compromissos fora 
da agenda oficial.   

Denúncias pelo “Pardal”
A população também poderá ajudar na fiscalização das campanhas 

eleitorais. Denúncias de irregularidades podem ser feitas através do apli-
cativo Pardal, que permite a notificação de diversos tipos de infrações, 
como propaganda irregular, compra de votos, uso indevido da máquina 
pública, crimes eleitorais, doações e gastos irregulares. O aplicativo 
está disponível para celulares com sistema operacional Android ou iOS. 

Propaganda eleitoral vai
começar nesta sexta-feira;
horário gratuito no dia 30 

ILUSTRAÇÃO/TSE

cias em caso de descum-
primento são mais graves, 
podendo acarretar a cassação 
do registro de candidatura ou 
mesmo eventual mandato. Há 
ainda a abertura de investiga-
ção por crime eleitoral. Quem 
divulgar fatos que saiba serem 
inverídicos sobre partidos ou 
candidatos, e que sejam capa-
zes de exercer influência peran-
te o eleitorado, por exemplo, 
pode estar sujeito à pena de 2 
meses a 1 ano de detenção.

REGRAS GERAIS 
De resto, aplicam-se às 

propagandas feitas com IA as 
mesmas regras que valem para 
os demais tipos de material – 
tudo deve sempre vir acompa-
nhado da legenda partidária e 
ser produzido em português. 
Uma regra já antiga é que ne-
nhuma propaganda eleitoral 
pode “empregar meios publici-
tários destinados a criar, artifi-
cialmente, na opinião pública, 
estados mentais, emocionais 
ou passionais”. É vedado ainda 
o anonimato.

Além de divulgar desinfor-
mação, também é proibido vei-
cular preconceitos de origem, 
etnia, raça, sexo, cor, idade, 
religiosidade, orientação se-
xual e identidade de gênero, 
bem como qualquer forma 
de discriminação; depreciar a 
condição de mulher ou estimu-
lar sua discriminação; veicular 
conteúdo ofensivo que consti-
tua calúnia, difamação ou in-
júria; entre outras.

No caso da campanha na 

rua, é vedado “perturbar o 
sossego público”, seja com 
“com algazarra ou abuso de 
instrumentos sonoros ou sinais 
acústicos, inclusive aqueles 
provocados por fogos de artifí-
cio”. Assim como em pleitos an-
teriores, continuam proibidos 
os outdoors, o telemarketing 
e os showmícios, bem como 
a utilização de artefato que se 
assemelhe à urna eletrônica 
como veículo de propaganda 
eleitoral.

As caminhadas, passeatas 
e carreatas estão liberadas, 
desde que ocorram entre as 8h 
e as 22h e até a véspera da elei-
ção. Tais eventos podem utilizar 
carro de som ou minitrio elétri-
co, assim como em reuniões e 
comícios. Não há necessidade 
de autorização pela polícia, 
mas as autoridades de seguran-
ça precisam ser avisadas com 
no mínimo 24 horas de antece-
dência ao ato de campanha.

As normas eleitorais de-
talham ainda a potência má-
xima que deve ter cada um 
desses equipamentos sonoros 
– 10.000W para carros de som, 
20.000W para minitrios e acima 
disso para trios elétricos, per-
mitidos somente em comícios. 
Ainda assim, tais ferramentas 
só podem ser utilizadas no con-
texto de algum evento eleito-
ral, nunca de forma isolada.

Outra proibição antiga é a 
confecção ou distribuição dire-
tamente ao eleitor de brindes 
com propaganda de candi-
datos, tais como chaveiros, 
bonés, canetas ou camisetas. 
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Clientes da Voepass pedem 
cancelamento, reembolso 

ou voos em aviões da Latam
São Paulo – Clientes com pas-
sagens compradas para voos 
da Voepass estão com dificul-
dades para cancelar suas via-
gens. Eles pedem, entre outras 
coisas, o reembolso total do 
valor pago ou a realocação 
em aeronaves da Latam. Na 
última sexta-feira (9), um avião 
da empresa caiu em Vinhedo 
(SP) e matou 62 pessoas.

RECLAMAÇÕES
A companhia já tem 4.195 

reclamações no site Reclame 
Aqui, plataforma de solução 
de conflitos entre empresas e 
consumidores. Muitos clientes 
recorreram ao site para rela-
tar as situações enfrentadas. 
A maioria das mensagens está 
sem resposta. 

“Venho tentando contato 
via telefone, mas não estou 
conseguindo. Todos os infor-
mados no site estão fora de 
área ou a ligação cai”, escre-
veu um internauta. “Gostaria 
de confirmar como funcionará 
a política de cancelamento/
reembolso do meu voo”, 
completou. 

A Voepass tem um acordo de 
codeshare (compartilhamento 
de voos) com a Latam, que 
existe desde 2014. Em nota, a 
Latam afirmou que só comercia-
liza a venda de passagens, mas 
que os aviões e a operação estão 
a cargo da Voepass.

No Reclame Aqui, alguns 
clientes pedem que seus voos 
sejam operados pela Latam 

Nota da companhia
A companhia aérea manifestou “profunda dor” pelo acidente. “A 

equipe da Voepass Linhas Aéreas segue direcionando seus esforços para 
apoiar de forma irrestrita as famílias das vítimas, a fim de prover não 
só estrutura operacional, mas também conforto e solidariedade, além 
de contribuir com as investigações junto às autoridades competentes”, 
publicou, em nota.

O dia mais frio do ano: 15 cidades 
com temperatura negativa

Curitiba – O Paraná registrou 
ontem (13) o dia mais frio de 
2024, com -5,3°C em General 
Carneiro, além de sensação 
térmica de -9,2°C. Em vários 
municípios as temperaturas 
foram as menores do ano, 
como no caso de Curitiba, 
que teve mínima de 1,4°C, 
chegando à máxima a 12°C. 
É o que aponta o Sistema de 
Tecnologia e Monitoramento 
Ambiental do Paraná (Sime-
par), órgão vinculado à Secre-
taria de Estado do Desenvol-
vimento Sustentável (Sedest).

ou o reembolso total do valor 
pago pelas passagens. “Venho 
por meio deste manifestar 
minha preocupação e solici-
tar a gentileza de reconsiderar 
a política de remarcação de 
passagens no contexto das cir-
cunstâncias atuais”, lê-se em 
uma das mensagens publica-
das no Reclame Aqui.  

“Gostaria de solicitar a 
remarcação para viajar exclu-
sivamente pela Latam, sem 
custos ou multas”, diz o texto. 
“Recentemente, a tragédia 
envolvendo a Voepass tem 
gerado grande apreensão 
entre os passageiros e, par-
ticularmente, estou me sen-
tindo desconfortável com a 
situação”.  Uma das pessoas 
que publicaram na plataforma 
disse que a Voepass “se nega 
a dar o reembolso da passa-
gem, sendo que acaba de cair 
um avião da empresa deles”. 
Ela escreveu: “Não me sinto 
segura para viajar com uma 
empresa dessa. Sem contar 
que o atendimento dos cola-
boradores é péssimo, [são] 
mal-educados e não estão 
dispostos a ajudar”.  A repor-
tagem entrou em contato por 

mensagem com a assessoria 
da Voepass para questionar 
sobre os pedidos de cancela-
mento de viagens e reembolso 
e não houve resposta o fecha-
mento desta edição.

ACIDENTE
O avião turboélice ATR-

72 da Voepass fazia o voo 
2283, saiu de Cascavel, deco-
lou com 62 pessoas, sendo 
quatro tripulantes, e caiu 
pouco depois das 13h20 em 
Vinhedo, no interior de São 
Paulo. Não houve sobreviven-
tes. É o acidente mais grave 
na aviação comercial brasi-
leira desde 2007. Os dados da 
caixa-preta do avião ATR-72, 
da Voepass, foram extraídos 
no domingo (11), incluindo 
os áudios com as conversas 
na cabine de comando nos 
minutos finais do voo 2283. 
Entretanto, as autoridades 
responsáveis pelas investi-
gações não divulgarão infor-
mações ao público antes de 
30 dias. De acordo com as 
informações iniciais da Anac 
(Agência Nacional de Avia-
ção Civil), o avião estava em 
situação regular. 

Temperaturas negativas 
foram observadas princi-
palmente nas cidades mais 
ao Sul do Estado. Os cinco 
municípios que apresenta-
ram as menores temperatu-
ras foram General Carneiro, 
na região Sul (-5,3°C); Palmas, 
no Sudoeste, (-3,6°C); São 
Mateus do Sul, também no 
Sul (-3,4°C); Castro, nos Cam-
pos Gerais (-2,8°C); e Pinhão, 
no Centro-Sul (-2,6°C). Quinze 
cidades, entre as 57 com esta-
ções, registraram temperatu-
ras abaixo de zero no Paraná. 

No começo da manhã a tem-
peratura mais alta foi regis-
trada em Paranaguá: 8,6°C.
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Metas
O Plano Nacional de 
Turismo 2024-2027 traça 
metas como o aumento 
de 93 milhões para 150 
milhões de viagens nacio-
nais, a marca de 8,1 
milhões de turistas interna-
cionais no Brasil e a expec-
tativa de US$ 8,1 bilhões 
em receitas. Também há 
projeção de aumentar para 
três milhões o número de 
postos de trabalho formais 
no turismo nacional.

Tibagi Rupestre
O Projeto Tibagi Rupestre é 
destaque na arqueologia com 
descobertas na área de pro-
teção da Escarpa Devoniana. 
Aprovado pelo Programa 
Estadual de Fomento e 
Incentivo à Cultura, o pro-
jeto do Grupo de Pesquisas 
Espeleológicas revelou dois 
novos sítios arqueológicos e 
novas pinturas. Com tecno-
logia para identificar grafis-
mos desbotados, a equipe 
expandiu o conhecimento 
sobre a arte rupestre dos 
Campos Gerais. Além das 
descobertas, o projeto inclui 
a produção de livros, oficinas 
e palestras de educação 
patrimonial e a divulgação 
científica.

Parem por aí
Com 70% de aprovação, o 
prefeito Marcelo Belinati 
(PP) mandou ver. “Ontem 
no debate da Tarobá, os 
candidatos a prefeito fala-
ram muito mal de Londrina. 
Falaram como se aqui não 
tivesse nada de bom. Bota-
ram defeito em tudo. Falam 
mal, mal, mal da cidade, 
mas tão tudo desesperados 
pra ser prefeito. A prefeitura 
não é um brinquedinho para 
chamar de seu não. Ser 
prefeito é missão de vida. É 
dedicação 24 horas para ser-
vir o povo e cuidar da cidade. 
Amar a cidade e colocar esse 
amor em forma de trabalho. 
E essa postura atrapalha 
demais a cidade, pega mal 
demais”, disse.

Turismo em alta
Dados do IBGE apontam que o turismo paranaense teve 

uma alta de 5% nos seis primeiros meses de 2024, quase 
quatro vezes acima do crescimento médio de 1,3% do País. 
Também foi o quarto melhor resultado do semestre, atrás 

de Bahia, Minas Gerais e Santa Catarina.

Reforma
O Senador Oriovisto Guima-
rães (PODE-PR) vai integrar 
um grupo de trabalho, 
criado no âmbito da Comis-
são de Assuntos Econômi-
cos (CAE), para analisar a 
proposta de regulamenta-
ção de reforma tributária 
enviada pelo Governo Fede-
ral já aprovada pela Câmara 
de Deputados. O relatório 
final do grupo de trabalho 
está previsto para ser apre-
sentado em 22 de outubro 
deste ano.

Avanços
“Vamos avançar na inova-
ção. Queremos trazer a inte-
ligência artificial para dentro 
da Assembleia para otimi-
zar, desburocratizar e facili-
tar no protocolo de projetos 
de lei. Vamos continuar 
sendo a única Assembleia 
do Brasil que devolve 30% 
do orçamento ao Poder Exe-
cutivo. São R$ 450 milhões 
todos os anos em recursos 
sendo aplicados em progra-
mas que ajudam a melhorar 
a vida dos paranaenses” – 
do deputado Alexandre Curi 
(PSD), eleito presidente da 
Assembleia Legislativa para 
o biênio 25/26.

Marco
O secretário Santin Roveda 
(Justiça e Cidadania) acom-
panhou a eleição do depu-
tado Alexandre Curi (PSD) 
na presidência da Assem-
bleia Legislativa para o biê-
nio 2025-2026. A deputada 
Flávia Francischini (União 
Brasil) foi eleita a primeira 
mulher vice-presidente do 
legislativo estadual. “Esta 
eleição é um marco para a 
Assembleia Legislativa. A 
eleição do deputado Alexan-
dre Curi na presidência e 
da deputada Flávia Francis-
chini como vice-presidente 
não apenas representa 
um avanço na participação 
feminina na política, mas 
também sinaliza um com-
promisso com a inovação e 
a inclusão”, disse.
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Registro oficial
O general Marco Antônio Amaro dos Santos, chefe do Gabi-

nete de Segurança Institucional da Presidência da Repú-
blica, terá de responder, na Comissão de Relações Exte-

riores da Câmara, pelas supostas intimidações e ameaças 
de agentes do GSI a brasileiros que protestavam, no Chile, 
contra a presença do presidente Lula da Silva no país. O 

requerimento é do deputado Marcos Pollon (PL-MS). O par-
lamentar também pede que seja identificado um ajudante 
de ordens que filmava as manifestações pacíficas, tirava 
fotos e chegou a pedir identificação de alguns brasileiros, 

sem qualquer prerrogativa para isso.

Poeira baixa
A Comissão de Relações 
Exteriores do Senado apro-
vou convites ao assessor 
do Palácio, Celso Amorim, e 
ao chanceler Mauro Vieira. 
Amorim deve aparecer 
amanhã e há certeza no 
Itamaraty que vai eximir 
Vieira de trapalhada verbal 
pró-Venezuela. O chanceler 
viajou para fora do País. Na 
Câmara, os governistas tra-
taram de não aparecer na 
Comissão hoje para não dar 
quorum e evitar a convoca-
ção da dupla. 

Moro em alta

A despeito da derrocada da 
Lava Jato, o senador Sergio 
Moro (União-PR) vai bem na 
política. Livrou-se do pedido 
de cassação do mandato 
e agora aparece líder nas 
pesquisas encomenda-
das pelos partidos para o 
Governo do Estado, sem 
Ratinho Jr (PSD) no páreo 
para 2026. A mais recente, 
a Paraná Pesquisas, dá 
41,3% de intenções para 
Moro, 17,2% para o prefeito 
Greca, 11,2% para Cida 
Borghetti.

Costa x Carlos
Chefão do PL, Valdemar da 
Costa Neto e Jair Bolsonaro 
não estão mais tão bem 
afinados como antes na 
pauta política. Costa Neto 
economiza as palavras para 
se dirigir ao Capitão, para 

não magoá-lo, em razão 
das críticas do cacique a 
Carlos Bolsonaro. Para os 
dirigentes do PL, Carlos tem 
atrapalhado tratativas de 
coligações. O pai já pediu 
para ele dar um freio nas 
críticas às chapas do par-
tido Brasil adentro.

Bets na pauta
A Loteria do Estado do Rio 
vai recorrer da decisão do 
desembargador do TRF da 
1ª Região, Pablo Dourado. 
A Loterj está amparada 
pela legislação que dá 
autonomia à concessão de 
outorgas a empresas que 
queiram atuar no Estado. O 
pioneirismo do Governo do 
Rio e da Loterj na regula-
mentação do mercado de 
bets é imprescindível para a 
segurança jurídica, a regula-
rização fiscal das empresas 
e geração de empregos.

Work da proteção 
Para apertar o cerco 
a agressões verbais e 
ameaças contra mulheres 
praticadas pela internet, a 
Secretaria de Segurança 
do DF fez um treinamento 
inédito sobre o tema para 
policiais e outros profis-
sionais de segurança. O 
programa foi organizado 
pela Edtech e pelo Centro 
de Estudos Avançados de 
Proteção de Dados de Bra-
sília (CEAPD), instituições 
especializadas em educa-
ção digital.

ESPLANADEIRA
#Até sexta, Fundação Grupo 
Boticário destaca a conser-
vação da natureza na Rio 
Innovation Week. #Curitiba 
recebe festival de cinema 
universitário com sessões 
gratuitas na Cinemateca 
de 27 de agosto a 1º de 
setembro. 

Deputados criticam STF e
PGR; Lira ‘estica’ semana
para garantir emendas Pix
Brasília - Os presidentes das 
comissões de Desenvolvimen-
to Econômico e de Finanças e 
Tributação da Câmara dos De-
putados criticaram os questio-
namentos do ministro do STF 
(Supremo Tribunal Federal), 
Flávio Dino, e do procurador-ge-
ral da República, Paulo Gonet, 
sobre a transparência das emen-
das parlamentares ao Orçamen-
to do tipo transferência especial, 
as chamadas “emendas Pix”. Em 
ano de eleições municipais, as 
emendas são ainda mais impor-
tantes para fortalecer as bases 
eleitorais dos parlamentares e 
potencializar os grupos políti-
cos na disputa pelo comando 
dos municípios.

O deputado Danilo Forte 
(União-CE), presidente da Co-
missão de Desenvolvimento, 
disse que existe uma “incom-
preensão” sobre essas emen-
das. Ele argumentou que essas 
emendas trazem agilidade à 

Troca de mensagem revela que Moraes 
usou TSE contra bolsonaristas, diz Folha

execução orçamentária e que 
existem regras de fiscalização 
e transparência previstas na Lei 
de Diretrizes Orçamentárias. “Se 
hoje você vai fazer uma emenda 
comum para aprovar um projeto 
de saneamento na Caixa Econô-
mica, quando o município rece-
ber esse dinheiro, esse projeto 
já está defasado. A inflação já 
defasou esse projeto, que vai 
precisar de suplementação or-
çamentária”, apontou.

Já o presidente da Comis-

são de Finanças, Mário Negro-
monte Jr (PP-BA), reclamou de 
“interferência” do Judiciário 
no Legislativo. Ele acrescentou 
que as emendas individuais de 
transferência especial são im-
portantes para os municípios. 
“Essa emenda pix serve basica-
mente para ajudar os municí-
pios a fecharem as contas. Para 
pagarem as prestações de ser-
viços mínimas no final do mês. 
Então é realmente lamentável 
ver a decisão do STF”, afirmou.

Lira quer emendas pagas
Preocupado com o pagamento das “emendas Pix”, o presidente da 

Câmara, Arthur Lira (PP-AL), convocará sessão na quinta-feira (15) na 
tentativa de resolver o imbróglio das transferências especiais. A semana 
de “esforço concentrado” acabaria hoje (14). Ontem, Lira realizou reu-
nião com aliados para buscar alternativas para resolver a questão ainda 
antes da tradicional reunião das lideranças da Casa. De acordo com 
o Portal Poder360  Lira terá uma nova conversa hoje com os líderes 
partidários para chegar a um acordo. A expectativa a apresentação de 
sugestão à LDO 2025 para garantir transparência e rastreabilidade do 
repasse dos recursos. 

São Paulo – Reportagem pu-
blicada ontem (13) pela Folha 
de São Paulo revelou que o 
setor de combate à desinfor-
mação do TSE (Tribunal Su-
perior Eleitoral) foi utilizado 
de forma “não oficial” pelo 
gabinete do ministro do STF 
(Supremo Tribunal Federal). 
Alexandre de Moraes, durante 
e após as eleições de 2022 para 
“investigações não convencio-
nais” a apoiadores do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro. 

De acordo com a reporta-
gem, a Folha teve acesso a 6 
gigabytes de mensagens e ar-
quivos trocados via WhatsA-
pp por auxiliares de Moraes, 
incluindo o principal assessor 
de Moraes no Supremo, Air-
ton Vieira, que ocupa o posto 
de juiz instrutor. Jornalistas 
da Folha afirmaram que o 
material foi obtido junto a 
fontes que tiveram acesso 
a dados de um telefone que 
contém as mensagens, não 
sendo interceptação ilegal 
ou acesso hacker. 

Pelas mensagens é possí-

vel observar que o ministro 
fica irritado com a demora 
no cumprimento das suas or-
dens. “Vocês querem que eu 
faça o laudo”, consta em uma 
das reproduções de falas de 
Moraes. “Ele cismou. Quando 
ele cisma, é uma tragédia”, 
comentou um dos assesso-
res. “Ele tá bravo agora”, disse 
outro. As “ordens” são pedidos 
informais enviadas por Airton 
Vieira a Eduardo Tagliaferro, 
um perito criminal que à época 
chefiava a AEED (Assessoria Es-
pecial de Enfrentamento à De-
sinformação) no TSE. 

De acordo com o texto das 
mensagens, Airton Vieira pedia 

informalmente ao funcionário 
do TSE relatórios específicos 
contra aliados de Bolsonaro. 
Estes documentos eram en-
viados da Justiça Eleitoral para 
o inquérito das fake news, no 
STF. Os diálogos teriam mos-
trado ao menos vinte casos 
em que o gabinete de Moraes 
solicita de maneira extraoficial 
a produção de relatórios pelo 
TSE para, supostamente, usar 
para embasar medidas cri-
minais contra bolsonaristas, 
como cancelamento de pas-
saportes, bloqueio de redes 
sociais e intimações para de-
poimento à Polícia Federal. É 
o caso do jornalista Rodrigo 
Constantino e do comenta-
rista Paulo Figueiredo, ambos 
apoiadores do ex-presidente.

A reportagem traz ainda a 
informação de que Airton Viei-
ra mandou para Tagliaferro 
cópia de duas decisões sigilo-
sas de Moraes tomadas den-
tro do inquérito das fake news 
produzidas com base em um 
relatório enviado “de maneira 
supostamente espontânea”.

S
TF
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Acontecendo 
no Oeste

Oropouche: Saúde 
investiga casos de 
transmissão vertical 
Brasília – O Ministério da Saúde 
investiga pelo menos oito casos 
de transmissão vertical da febre 
do Oropouche. Nesses casos, a 
infecção é passada da mãe para 
o bebê, durante a gestação ou 
mesmo no parto.

Os casos em investigação 
foram registrados em Per-
nambuco, na Bahia e no Acre. 
Segundo a pasta, metade dos 
bebês nasceu com anomalias 
congênitas, como microcefa-
lia, enquanto a outra metade 
morreu.

A febre do Oropouche é uma 
doença transmitida pelo Culicoi-
des paraensis, conhecido como 
maruim ou mosquito-pólvora. 
Por causa da predileção do mos-
quito por materiais orgânicos, a 
recomendação é que a popula-
ção mantenha os quintais lim-
pos, evitando o acúmulo de 
folhas e lixo orgânico doméstico, 
além de usar roupas compridas 
e sapatos fechados em locais 
com muitos insetos.

Dados do ministério indicam 
que até o dia 6 de agosto, foram 
registrados 7.497 casos de febre 
do Oropouche em 23 estados. A 
maior parte foi identificada no 
Amazonas e em Rondônia. Até 
o momento, duas mortes foram 
confirmadas na Bahia e um 
óbito em Santa Catarina está 
em investigação.

INVESTIGAÇÕES
Na segunda-feira (12), a 

Secretaria de Saúde do Ceará 
informou que investiga um óbito 
fetal que pode estar associado à 
infecção por febre do Oropou-
che. A secretária de Saúde do 
estado, Tânia Coelho, disse que 
o óbito foi registrado no último 
fim de semana. A gestante, 
segundo a secretária, tem 40 
anos de idade, é residente de 
Baturité, mas foi atendida no 
município de Capistrano. 

Na quinta-feira (8), o minis-
tério registrou, no Acre, um 
caso de bebê nascido com ano-
malias congênitas associadas 
à transmissão vertical de febre 
do Oropouche. Em nota, a pasta 
informou que o recém-nascido 
morreu na semana anterior, 
aos 47 dias de vida. A mãe da 
criança, de 33 anos de idade, 

Dentre os fatores considerados estão:
- Vacinação de rotina fraca: muitos países possuem sistemas de 

imunização fracos e que podem ser ainda mais afetados por emer-
gências humanitárias, incluindo conflitos. O cenário, segundo a OMS, 
representa risco crescente, já que as populações dessas localidades 
ficam vulneráveis   a surtos de poliomielite.

- Falta de acesso: a inacessibilidade continua a representar um 
grande risco para o combate à pólio, especialmente no norte do Iêmen 
e na Somália, onde existem populações consideráveis   que não foram 
alcançadas pela imunização contra a poliomielite durante longos perío-
dos (mais de um ano).
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havia apresentado erupções 
cutâneas e febre no segundo 
mês de gravidez. Exames labo-
ratoriais feitos no pós-parto acu-
saram resultado positivo para o 
vírus Oropouche.

A correlação direta da con-
taminação vertical por febre 
do Oropouche com as anoma-
lias, segundo a pasta, ainda 
precisa de “investigação mais 
aprofundada”, que vem sendo 
acompanhada pelo governo 
federal e pela Secretaria de 
Saúde do Acre.

POLIOMIELITE
A OMS (Organização Mundial 

da Saúde) informou ontem (13) 
que decidiu manter a poliomie-
lite como emergência em saúde 
pública de interesse interna-
cional. Em nota, a entidade 
destacou que um comitê de 
emergência analisou os dados 
disponíveis sobre a circulação 
do vírus, sobretudo nos seguin-
tes países: Afeganistão, Etió-
pia, Guiné Equatorial, Quênia, 
Mali, Níger, Paquistão, Senegal 
e Somália.

“O comitê concordou, por 
unanimidade, que o risco de 
propagação internacional do 
poliovírus continua a configu-
rar uma emergência em saúde 

pública de importância interna-
cional e recomendou a prorroga-
ção de orientações temporárias 
por mais três meses”, destacou 
a OMS no documento.

Transmitido principalmente 
por via fecal-oral, o vírus da 
pólio é classificado como alta-
mente infeccioso, capaz de inva-
dir o sistema nervoso central e 
causar paralisia. A estimativa 
é que uma em cada duzentas 
infecções leve à paralisia irre-
versível, geralmente das pernas. 
Entre os acometidos, 5% a 10% 
morrem por paralisia dos mús-
culos respiratórios.

Os casos da doença em todo 
o mundo diminuíram 99% desde 
1988, passando de 350 mil para 
seis casos reportados em 2021, 
em razão de campanhas de vaci-
nação em massa. Esforços ainda 
são necessários para erradicar o 
vírus por completo do planeta.

A pólio figura atualmente 
como a única emergência em 
saúde pública de importân-
cia internacional mantida pela 
OMS. Na semana passada, 
entretanto, a entidade convo-
cou o comitê de emergência 
para avaliar o cenário de surto 
de mpox na África e o risco de 
disseminação internacional da 
doença.

Região Oeste
“Ko tembiapo onhe’?wa’ekwe Belém-py”. Assim inicia 
um boletim de notícias narrado todo no idioma gua-

rani, uma iniciativa inédita que vem da parceria entre 
Itaipu e o G20. Pela primeira vez, o grupo formado 

pelas maiores economias do mundo produz material 
jornalístico nessa língua indígena. O acordo foi possí-
vel graças a um convênio de R$ 24 milhões da Bina-
cional no “Projeto Opaná: Chão Indígena”, iniciativa 

da Fundação Luterana de Diaconia (FLD), por meio do 
Programa CAPA, voltado para mais de 900 famílias da 
etnia Avá-Guarani na região Oeste e litoral do Paraná. 

O projeto está presente em quatro municípios do 
Oeste do Paraná (Santa Helena, Itaipulândia, Guaíra e 
Terra Roxa) e outros seis no litoral. A duração prevista 

do convênio é de dois anos.

Marechal C. Rondon
Marechal Cândido Rondon 
recebe pela primeira vez o 
programa Profissional do 
Futuro, promovido pela Pra-
ti-Donaduzzi. O projeto tem 
como objetivo preparar os 
jovens, oferecendo uma jor-
nada de autoconhecimento 
e planejamento de carreira. 
Durante quatro encontros, 
cerca de 50 alunos do 
ensino médio irão aprender 
sobre temas como inteligên-
cia emocional, comunicação 
eficaz, trabalho em equipe e 
inovação.

Foz do Iguaçu
O Cursinho Pré-Vestibular 
da Unioeste, campus Foz do 
Iguaçu, está com inscrições 
abertas para 60 vagas. O 
CPV é um projeto de exten-
são gratuito, destinado a 
estudantes que buscam 
preparação para o Vesti-
bular e Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem), com 
a finalidade do ingresso na 
universidade pública. As ins-
crições estão abertas até o 
dia 15 de agosto, às 12h. 
Os resultados da seleção 
serão divulgados na próxima 
sexta-feira (16). As aulas 
terão início no sábado (17), 
às 8h, e ocorrerão semanal-
mente das 08h às 12h10 no 
campus da Unioeste de Foz 
do Iguaçu, localizado na Av. 
Tarquínio Joslin dos Santos, 
1300 – Polo Universitário.

Palotina
Na última segunda-feira (12) 
a Câmara de Vereadores 
de Palotina realizou mais 
uma sessão ordinária. Os 
vereadores aprovaram em 
primeiro turno Projeto de 

Lei do Legislativo, apresen-
tado pela Mesa Diretora, 
que altera as atribuições do 
cargo vigente de Assessor 
Jurídico da Câmara Muni-
cipal de Palotina, em aten-
dimento ao prejulgado do 
Tribunal de Contas. Este pro-
jeto será votado em segundo 
turno na sessão ordinária do 
próximo dia 19. Em turno 
único foram aprovados 12 
projetos, todos de autoria 
do Executivo Municipal.

Realeza
A Universidade Federal da 
Fronteira Sul (UFFS) – Cam-
pus Realeza promove uma 
Tarde de Campo, em par-
ceria com o IDR-Paraná, 
nesta sexta-feira (16). O 
objetivo é apresentar dife-
rentes cultivares de inverno 
para a alimentação de bovi-
nos em períodos de estia-
gem. O evento é aber to 
ao público em geral, espe-
cialmente, direcionado a 
estudantes das ciências 
agrárias e aos produtores 
rurais da região Sudoeste. 
As inscrições para par tici-
pação nas atividades na 
tarde de campo são gratui-
tas e devem ser feitas no 
dia e local do evento.

Marechal C. Rondon
A Secretaria de Estado da 
Fazenda entregou ontem 
(13) o prêmio máximo de 
R$ 1 milhão do Nota Paraná 
sorteado para a cidade de 
Marechal Cândido Rondon, 
na região Oeste do Estado. 
Bruna A., de 29 anos, rece-
beu o cheque simbólico da 
coordenação do programa 
e se emocionou ao falar 
sobre a conquista. 
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Curitiba – O Paraná terminou o 
primeiro semestre de 2024 com 
um crescimento acumulado 
de 4% no volume de serviços 
prestados por empresas, um 
índice 2,5 vezes maior do que 
a variação do Brasil no mesmo 
período, que foi de 1,6% neste 
segmento. Os dados fazem 
parte da Pesquisa Mensal de 
Serviços (PMS), divulgada 
ontem (13) pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística, 
e que também aponta para um 
desempenho acima da média 
do Estado no turismo.

Entre maio e junho, o Para-
ná registrou um aumento de 
3% no volume de serviços pres-
tados, o que, segundo o IBGE, 
representa a segunda maior 
contribuição para o crescimen-
to mensal do setor no Brasil em 
números gerais. 

No comparativo entre junho 
de 2024 com o mesmo mês do 
ano passado, o volume das ati-
vidades ligadas aos serviços 

Brasília – O presidente do 
Banco Central, Roberto Cam-
pos Neto, avaliou que, se a au-
toridade monetária baixar os 
juros sem condições adequa-
das, haverá reflexos nos juros 
futuros e no câmbio, que ficará 
mais desvalorizado. A declara-
ção foi realizada em audiência 
da Comissão de Finanças e Tri-
butação da Câmara dos Depu-
tados ontem (13). “Quando os 
juros futuros começam a subir, 
você começa a gerar um dese-
quilíbrio. No final das contas, o 
que você tem é um juros futu-
ro mais alto, um câmbio mais 
valorizado e vai gerando uma 
situação na qual você começa 
a ter uma inflação maior tam-
bém”, disse Campos Neto. Ele 
ponderou que a inflação cria 
uma falsa sensação de melho-
ra fiscal, porque a arrecadação 
é nominal, mas o custo danoso 
é de longo prazo.

“Existe uma tentação no 
curto prazo de que a inflação é 
boa para o fiscal e, de fato, é, 
porque como a arrecadação é 
nominal, quando a inflação é 
mais alta, você arrecada mais. 
Só que você arrecada mais com 
um custo futuro muito maior. 
Você está transferindo dinhei-
ro de uma geração para outra, 
o que, no final das contas, é 
muito ruim para a história de 
longo prazo do país. Eu acho 
que é superimportante falar 
que ajustar os juros artificial-
mente acaba levando a isso”, 
reforçou o presidente do BC.

Campos Neto ainda reite-
rou que reformas que passam 
percepção de melhora fiscal 
abrem espaço para juro menor 
e repetiu que a impressão de 
contas públicas desorganiza-

‘Se Banco Central reduzir juros sem condições 
adequadas, tem alta em juro futuro e dólar’

das dificulta a convergência 
da inflação. O presidente do 
Banco Central lembrou que é o 
governo quem define a meta de 
inflação e cabe ao BC persegui-
-la. “É importante entender que 
a gente tenta ter a taxa de juros 
mais baixa possível, fazendo a 
inflação convergir para a meta. 
E, de novo, a meta da inflação 
não é o Banco Central que de-
cide, é o governo que decide. 
O governo decide que a meta é 
3%, o governo decide a banda, 
o governo decide que passou a 
ser contínua. Não é um traba-
lho do Banco Central. O Banco 
Central é minoria no CMN A 

gente tem uma meta e o que a 
gente tem é liberdade opera-
cional para atingir a meta. É o 
que a gente tem feito”, defen-
deu. Ele ponderou que se o país 
tivesse uma taxa de juro neu-
tra menor, a Selic sempre seria 
mais baixa e observou que, ao 
longo do tempo, o País fez re-
formas estruturais que se refle-
tiram em juros menores.

“A gente não pode confun-
dir causa e efeito. Se a gente 
tivesse uma dívida muito 
baixa, tínhamos juros muito 
baixos. Como a dívida é alta, 
e é igual para todos nós, se a 
nossa dívida é alta, a gente vai 

no banco e o banco vai cobrar 
mais juros. A gente não pode 
inverter a causa e o efeito. Em 
todos os momentos onde teve 

Juros e inflação
Em relação à Selic, hoje de 10,5% ao ano, Campos Neto disse que 

ela não é “exorbitante”. “A gente tem hoje uma taxa Selic menor do que 
a média e uma inflação menor do que a média, mesmo passado por um 
período de inflação global muito grande”. Ele defendeu a atuação para 
levar a inflação ao intervalo da meta e aliviar o “bolso da população mais 
pobre”.  Segundo ele, a taxa de juros mais alta busca conter os preços 
e que o nível elevado da Selic afeta o crescimento econômico, porém, 
beneficia os menos favorecidos. “É obvio que a taxa de juros alta freia a 
economia, mas o crescimento tem surpreendido para a melhor. Se todos 
nós pagamos as contas das taxas de juros, se a gente não cuidar da 
inflação quem vai pagar de verdade a conta é a população mais pobre”. 

planos fiscais críveis, foi exata-
mente quando o Banco Central 
foi capaz de derrubar a taxa de 
juros”, disse Campos Neto. 

cresceu 2,1% no Paraná. Já nos 
últimos 12 meses mais recen-
tes analisados pelo Instituto, o 
Estado acumula alta de 7,4%.

Todos os ramos de ativida-
des de serviços definidos pelo 
levantamento do IBGE registra-
ram variação positiva em seus 
volumes de atividades em 2024. 
Os serviços profissionais, ad-

ministrativos e complementa-
res acumulam crescimento de 
4,4%, seguido pelos serviços 
prestados às famílias, com alta 
de 4%, os serviços de informa-
ção e comunicação, com 3,8%, 
e os serviços de transportes e 
correios, com 2,2%.

A maior ampliação, no 
entanto, foi para os outros 

serviços, que abrange uma 
variedade de atividades com 
menor peso econômico, e que 
cresceram 8,3% de janeiro  
a junho.

TURISMO EM ALTA
Analisada de forma sepa-

rada pelo IBGE devido à sua 
importância econômica e a 
necessidade de um monito-
ramento detalhado, o setor 
de turismo abrange empresas 
que têm um relevante impac-
to no desenvolvimento regio-
nal e na geração de empregos. 
As principais atuam nos ramos 
de hospedagem, transporte 
de passageiros, alimentação, 
agências de viagens e ativida-
des culturais e de lazer.

No Paraná, houve crescimen-
to de 2,1% no turismo entre maio 
e junho e uma alta acumulada 
5% nos seis primeiros meses de 
2024, quase quatro vezes acima 
da média nacional, que foi de 
1,3% no ano.  

PR: Serviços e turismo crescem acima da média nacional  
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

        

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
O clima tá tumultuado entre as estrelas, viu? Você 
pode querer abraçar o mundo com as mãos, mas 
convém cuidar de um assunto de cada vez. Nada de 
pressa para começar coisas diferentes, e tampouco 
para resolver os pepinos que podem aparecer. No 
amor, aposte no diálogo.
Cor: PRETO Palpites: 53, 08, 44 

TOURO  21/4 a 205
A bruxa tá solta! Assuntos financeiros vão exigir cau-
tela extra, então, apoie-se na prudência que herdou 
do seu signo. O trabalho também pede mais dedica-
ção, e nas relações pessoais, há tendência de enfren-
tar bagacinhas. No amor, tenha mais paciência. 
Cor: LILÁS Palpites: 34, 38, 52 

GÊMEOS  21/5 a 20/6
A melhor maneira de manter distância das bagaças 
astrais de hoje é: reforçar a diplomacia nas rela-
ções, e fazer tudo com calma! Não tenha pressa 
de terminar obrigações no trabalho, e nem se pre-
cipite na hora de resolver assuntos ligados à vida 
familiar, financeira ou amorosa. 
Cor: CINZA Palpites: 51, 44, 08

CÂNCER 21/6 a 21/7
Seu temperamento pode oscilar de acordo com os 
humores da Lua e hoje ela não está lá muito cama-
rada, viu? Muita calma nessa hora para não perder 
a esportiva nem fazer julgamentos precipitados, 
pois pode dar ruim com quem convive. No amor, 
trabalhe a harmonia. 
Cor: VIOLETA Palpites: 54, 39, 57 

LEÃO 22/7 a 22/8
Se dependesse apenas da Lua, você teria boas 
razões para se entusiasmar. O problema é que ela 
traz vibes tensas, ainda no lado amoroso e finan-
ceiro. Em outras palavras, será preciso ligar o radar-
zinho para trabalhar o jogo de cintura e não passar 
dos limites! 
Cor: AZUL Palpites: 45, 57, 30 

VIRGEM 23/8 a 22/9
O astral não está aquela maravilha e você terá que 
fazer a sua parte para desviar de tretas. É melhor 
pegar leve nas exigências, valeu? No trabalho, deixe 
problemas pessoais para depois. No amor, tenha 
cuidado com tortas de climão. 
Cor: VERMELHO Palpites: 48, 57, 39  

LIBRA  23/9 a 22/10
A Lua segue reforçando seu poder de expressão, 
mas o problema é que hoje pode sobrar conversa 
e faltar ação. Faça uma coisa de cada vez, ou corre 
o risco de não concluir nada do que pretende. No 
amor, evite criar muitas expectativas. 
Cor: AZUL-CLARO Palpites: 41, 60, 33 

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Preocupações entram em cena, e você vai ter que 
usar sua esperteza, principalmente ao administrar 
seus recursos. É melhor controlar as contas com 
pulso firme. Nas relações pessoais e amorosas, o 
sentimento de posse vai ficar mais intenso. 
Cor: AZUL-TURQUESA Palpites: 04, 41, 58 

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
A recomendação de hoje é pegar mais leve e mos-
trar boa vontade com os outros, pois perrengues 
podem surgir e se prolongar. Para se garantir, pro-
cure ser mais flexível, maneire na sinceridade. No 
amor, a dica é reforçar a diplomacia e o diálogo. 
Cor: AMARELO Palpites: 57, 39, 12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Preste mais atenção nos recados do seu sexto 
sentido, porque o cenário fica tumultuado hoje, 
e você vai precisar da prudência do seu signo. 
No trabalho e ao lidar com as finanças, procure 
avaliar com calma as situações. No amor, aposte 
na lealdade. 
Cor: PINK Palpites: 24, 60, 23 

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Você pode quartar com grandes planos e o pen-
samento a mil, mas a recomendação é ir suave na 
nave e fazer tudo com mais calma! É que instabi-
lidades podem marcar presença, interferindo em 
seus projetos e objetivos pessoais ou profissionais. 
No amor, sua seducência fica tinindo. 
Cor: AMARELO Palpites: 48, 19, 03 

PEIXES 20/2 a 20/3
O dia já começa com muitas demandas! Mas 
muita calma nessa hora, pois há risco de perder 
a boa com facilidade. Os astros avisam que essa 
quarta será pontuada por instabilidades e con-
vém ter uma dose extra de prudência para não 
cair em pegadinhas. No amor, é hora de reforçar 
o diálogo. 
Cor: AMARELO-OURO Palpites: 30, 37, 03
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"(?) e 
agora",
conceito

da Gestalt-
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Ave negra
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O hóspede
da vila

olímpica
Classe

(?): a elite

3/mad — pub — sad. 5/japim. 13/carlos santana.
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C R A T E R A T
I T O I L H A

M A G O S A I A S
M I L A L O A

S E B O LC A V
E N I G M A T I C A

T I O L E I G
M O R A L I D A D E

Ponto
central do

abalo
sísmico 

Declaração
pública de
Chefe de
Estado

Capital às
margens

do rio
Danúbio

Células 
sanguíneas
atacadas
pelo HIV
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político
israelense
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da época
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Legislação
que prote-
ge jovens
e crianças 

Tipo de 
fonte usada
em textos
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to de
meteoros

Hectare
(símbolo)
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ouro, mirra
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histórias
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telefone
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Massa
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cação

esportiva
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Índice
Glicêmico

(sigla)
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norte-ame-
ricana as-
sociada ao
movimento
do Renas-
cimento

do Harlem

Diálogo
de Platão

Descon-
fiados

Laço (fig.)
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das ano-
malias Condição 

do escritor
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rente a
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Canção,
em inglês
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do por 

Zeus (Mit.)
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ferradura
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de lítio
(Quím.)

Sala de 
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de quarto

10 x 100
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livros
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Transferência bancá-
ria que pode ser

substituída pelo Pix

Misteriosa
Conjunto
de princí-
pios éticos

4/acid — song. 5/arial. 7/ordálio. 13/augusta savage.

O amor seja sem hipocrisia. Detestai o mal, apegando-
-vos ao bem. Amai-vos cordialmente uns aos outros com 
amor fraternal, preferindo-vos em honra uns aos outros.

No zelo, não sejais remissos; sede fervorosos de espí-
rito, servindo ao Senhor; regozijai-vos na esperança, sede 

pacientes na tribulação, na oração, perseverantes;

Romanos 12:9-12
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JOGAM HOJE  BRASILEIRÃO – 6ª RODADA
19h30 Internacional x  Juventude

LIBERTADORES – OITAVAS
19h00 Peñarol x  The Strongest
21h30 Talleres x  River Plate
21h30 Botafogo x  Palmeiras

SUL-AMERICANA – OITAVAS
19h00 Rosário Central x  Fortaleza
21h30 Palestino x  Independiente Medellin
21h30 LDU x  Lanús

BRASILEIRO SUB20 – 18ª RODADA
15h00 Goiás x  Palmeiras
15h00 Bragantino x  Flamengo
15h00 Bahia x  Grêmio
15h00 Ceará x  América-MG
16h00 São Paulo x  Fortaleza
16h00 Corinthians x  Atlético-GO
16h00 Cuiabá x  Athletico
21h30 Cruzeiro x  Santos

GERALDINHO NO ATLETISMO MASTER

CLASSIFICAÇÃO P J V E D GP GC SG %
1º Botafogo 43 22 13 4 5 37 23 14 65
2º Fortaleza 42 21 12 6 3 27 19 8 66
3º Flamengo 41 21 12 5 4 35 21 14 65
4º Palmeiras 38 22 11 5 6 29 18 11 57
5º São Paulo 38 22 11 5 6 30 21 9 57
6º Cruzeiro 36 21 11 3 7 29 22 7 57
7º Bahia 35 22 10 5 7 31 25 6 53
8º Athletico 29 20 8 5 7 24 22 2 48
9º Atlético-MG 29 20 7 8 5 28 28 0 48
10º Vasco 27 21 8 3 10 24 31 -7 42
11º Bragantino 27 20 7 6 7 25 24 1 45
12º Juventude 25 20 6 7 7 24 27 -3 41
13º Grêmio 24 20 7 3 10 20 23 -3 40
14º Criciúma 24 20 6 6 8 28 30 -2 40
15º Internacional 22 17 5 7 5 16 16 0 43
16º Vitória 21 22 6 3 13 23 34 -11 31
17º Corinthians 21 22 4 9 9 20 29 -9 31
18º Fluminense 20 21 5 5 11 16 26 -10 31
19º Cuiabá 17 20 4 5 11 20 28 -8 28
20º Atlético-GO 12 22 2 6 14 17 36 -19 18

COMO ESTÁ O BRASILEIRÃO

Inter faz jogo atrasado para fugir da ZR
Porto Alegre – O Internacional 
recebe o Juventude às 19h30 
desta quarta-feira (14), no Bei-
ra-Rio, em jogo atrasado da 
sexta rodada do Brasileirão. 
Sem vencer há 12 partidas, 

Fogão espera Verdão com 
expectativa de casa cheia 

o Inter está em 15º lugar no 
Brasileiro, com 22 pontos, um 
à frente da zona de rebaixa-
mento, o que torna a partida 
contra o principal carrasco da 
temporada uma decisão. Nos 
últimos confrontos, Gauchão, 
Sul-Americana e Copa do Bra-
sil, o time da Serra levou a 
melhor, curiosamente sob o 
comando do atual técnico do 
Inter que ainda busca a pri-
meira vitória. 

O técnico Roger Machado 
não contará com Bruno Hen-
rique, suspenso pelo terceiro 
cartão amarelo. Além disso, 
perdeu peças de reposição 
com as saídas de Bustos, 
Aránguiz, Maurício, Mallo e 

Matheus Dias que foram nego-
ciados. Apenas Agustín Rogel 
e Bruno Tabata chegaram. Fer-
nando e Gabriel Mercado, que 
se recuperam de lesão, tam-
bém fizeram as atividades com 
a equipe na última terça-feira. 

Diferente de seu colega, 
Jair Ventura terá o retorno de 
quatro titulares - o goleiro Ga-
briel, o lateral Alan Ruschel, o 
meia Mandaca e o atacante 
Lucas Barbosa – que cumpri-
ram suspensão; além do vo-
lante Oyama, que não atuou 
na última partida. 

Inter tenta quebrar jejum de 
vitórias para fugir da ZR com 

jogos atrasados
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LNF: Esporte Futuro faz  as contas para avançar Handebol: APAC tem 
quatro convocados 
para a seleção
Cascavel - A Confederação Bra-
sileira de Handebol divulgou a 
convocação oficial da Seleção 
Brasileira para a disputa do Mun-
dial de Handebol em Cadeira de 
Rodas. A APAC/Cascavel tem 
quatro atletas convocados. Deni-
se Euzébio, Dione Schug, Shirlei 
Januário e Paulo Franco. No final 
do mês eles se apresentam para 
um período de treinamentos 
antes do embarque para o Egito. 
A competição acontece entre os 
dias 16 e 21 de setembro.

Toledo – Celebrando sua me-
lhor campanha na competição 
nacional, o Esporte Futuro/To-
ledo faz as contas para chegar 
aos play-offs da Liga Futsal. 
Com a vitória sobre o Foz Ca-
taratas na última segunda-fei-

ra (12), o time chegou aos 22 
pontos e subiu para a 17ª posi-
ção, empatado em pontos com 
o Corinthians, último da zona 
de classificação para a próxi-
ma fase. 

Com quatro jogos restan-

tes na primeira fase, o time 
espera somar mais seis a oito 
pontos para chegar lá. No sá-
bado, o time recebe o Campo 
Mourão. Depois, a equipe terá 
uma sequência de jogos de-
cisivos: enfrenta o Pato fora 

de casa no dia 24 de agosto, 
retorna para Toledo no dia 
1º de setembro para o duelo 
contra o Joaçaba, e encerra a 
primeira fase jogando contra 
o Atlântico, em Erechim, no 
dia 7 de setembro.

Rio de Janeiro – Com muita 
rivalidade fora de campo 
com as declarações de seus 
dirigentes, Botafogo e Pal-
meiras se enfrentam nesta 
quarta-feira (14) pelo jogo de 
ida das oitavas de final da Li-
bertadores. O jogo acontece 
no Estádio Nilton Santos, às 
21h30, que receberá um gran-
de público já que todos os 34 
mil ingressos foram vendidos. 

Após três partidas fora, 
Tiquinho Soares pode reapa-
recer no ataque alvinegro. O 
atacante participou das ati-
vidades com o grupo desde 

segunda-feira. Outra novida-
de pode ser o zagueiro Pablo, 
que não entra em campo 
desde o dia 21 de maio por 
complicações em uma lesão 
muscular. 

O Palmeiras também pode 
ter jogadores que estão re-
tornando do DM.  Estêvão, 
Zé Rafael e Felipe Anderson, 
voltaram a treinar e podem 
aparecer no mata-mata con-
tinental. O provável verdão 
tem Weverton; Gómez, Murilo 
e Vitor Reis; Rocha, Aníbal Mo-
reno, Veiga, Zé Rafael e Caio 
Paulista; Rony e Flaco López.

O cascavelense Geraldinho segue brilhando nas disputas do atletismo. Na 
última competição que ele disputou, o Campeonato Paulista de Atletismo 
Master, ele conquistou uma medalha de ouro e duas de bronze em quatro 
provas disputadas. Agora, o atleta se prepara para a disputa do Campeo-
nato Brasileiro Master, previsto para acontecer em Brasília, entre os dias 
18 e 20 de outubro.
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Carregamento de veículos elétricos
requer equipamentos de qualidade

A segurança no carrega-
mento de carros híbridos e 
elétricos está sendo ainda 
mais discutida com a consulta 
pública do Corpo de Bombei-
ros de São Paulo para a pre-
venção de incêndios em eletro-
postos. De acordo com dados 
da Associação Brasileira do 
Veículo Elétrico (ABVE), já são 
mais de 300 mil veículos eletri-
ficados em circulação no país.

Nesse sentido, Thiago Cas-
tilha, especialista e diretor da 
E-Wolf, empresa que oferece 
soluções completas em equi-
pamentos de recarga de veícu-
los híbridos e elétricos, alerta 
que é preciso evitar “gam-
biarras” no carregamento, 
que podem danificar a saúde 
da bateria e até mesmo cau-
sar um incêndio. O recomen-
dado é ter atenção redobrada 
com a instalação elétrica e a 
qualidade dos equipamentos 
utilizados.

Confira as principais dicas 
do especialista para pon-
tos de recarga em casas ou 
condomínios.

 
SEGURANÇA E QUALIDADE 

De acordo com o executivo, 
a segurança é um uma con-
dição inegociável. Uma das 
principais formas de ter esse 
controle de qualidade parte 
do projeto de instalação, que 
deve seguir as normas neces-
sárias e ter quadros de prote-
ção adequados ao carregador 
escolhido. Outro ponto impor-
tante é a escolha do equipa-
mento de recarga, que deve 
ter certificações e ser de boa 
qualidade, pois tem relação 
direta com a preservação da 
vida útil da bateria. Tanto uma 

instalação feita de forma ina-
dequada quanto um equipa-
mento que não atende as exi-
gências e certificações podem 
ocasionar diversos danos e até 
incêndio.

 
ATENÇÃO REDOBRADA
Com crescimento exponen-

cial da venda de carros elétri-
cos, a instalação de eletro-
postos tem sido amplamente 
discutida em assembleias de 
condomínios, principalmente 
sob o ponto de vista da segu-
rança, execução, monitora-
mento da recarga e pagamento 
em locais com vagas rotativas. 
Nesse caso, uma solução viá-
vel é a utilização de um equi-
pamento com sistema que 
emite cobrança individual. 
Thiago Castilha alerta que a 
atenção deve ser redobrada 

no momento da instalação, 
que deve ser realizada por 
uma equipe especializada com 
engenheiro elétrico e com a 
infraestrutura adequada. Há 
opções no mercado, inclu-
sive, para condomínios que 
não comportam os carrega-
dores mais simples (que já 
vem com o veículo), de modo 
que a carga seja balanceada e 
os moradores não enfrentem 
queda de força e outros pro-
blemas relacionados.

 
CUSTOS

O investimento inicial para 
se ter um ponto de recarga 
residencial varia de acordo 
com alguns fatores e pode ser 
feito por assinatura (a partir de 
R$ 299 por mês) ou aquisição 
(equipamento Premium e ins-
talação a partir de R$ 9.900). 

Uma grande vantagem é a 
economia, pois ao comparar 
o custo do combustível com o 
da energia elétrica, a relação é 
de 1 para 5. A tendência é que 
esse custo caia com a chegada 
do mercado livre de energia.

 
PERFIL DE USO 

Segundo Castilha, em 80% 
do uso dos veículos, os con-
dutores vão carregar em casa 
e em 20% dessa jornada será 
na rua, seja na estrada ou em 
estabelecimentos comerciais. 
Dessa forma, a demanda por 
infraestrutura residencial já é 
uma realidade e está crescendo,  
seguindo o ritmo do mercado de 
veículos elétricos no Brasil.

 
IMPACTO AMBIENTAL

Apesar do veículo elétrico 
ou híbrido ainda ter impacto 

ambiental considerando o ciclo 
total de vida, o executivo lem-
bra que 85% da matriz energé-
tica vem de fontes renováveis no 
Brasil. “A conta ambiental fecha 
e a contribuição para a redu-
ção de emissão de poluentes é 
considerável. Além disso, outro 
ponto a considerar é a saúde 
mental das pessoas, uma vez 
que é alta a redução de polui-
ção sonora”, comenta.

 
DESAFIO ESTRUTURAL
O Brasil possui uma oferta 

de energia abundante e estão 
sendo realizados investimen-
tos para a transmissão, mas 
ainda precisamos avançar em 
infraestrutura, principalmente 
quando falamos de alta ten-
são. Outro ponto relacionado 
é que, quando o número de 
veículos elétricos crescer no 
país, os condomínios precisa-
rão investir em equipamentos 
que façam a gestão da energia.

 
INCENTIVOS PÚBLICOS
O mercado brasileiro é eclé-

tico e tem um enorme poten-
cial de crescimento. Para se 
ter uma ideia, foi vendido em 
2023 a quantidade de veícu-
los elétricos que estava pre-
vista para ser vendida até 
2030. Apesar do aumento das 
taxas de importação para veí-
culos elétricos pelo Governo 
Federal, foi criado o Programa 
Mover como incentivo à pro-
dução local. Além disso, a Pre-
feitura de São Paulo também 
está investindo em diversas 
iniciativas nesse sentido. Por 
exemplo, foi criada uma lei na 
cidade para que novos edifí-
cios já tenham infraestrutura 
para carros elétricos.

Os motoristas devem ter atenção redobrada com a instalação elétrica e qualidade dos 
equipamentos utilizados para recarregar seus veículos
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Notas

por Luiz Aparecido BandeiradaBandeirada
Brasileiro de Rali
Englobando duas competições em 

disputa simultânea, Brasileiro e Gaúcho de 
Rally de Velocidade, sexta-feira e sábado 

será disputado o Rali Nova Itália, em Seve-
riano de Almeida, no norte do Rio Grande 
do Sul. Além de estradas rurais de Seve-

riano, a competição também passará pelos 
municípios de Três Arroios e Mariano Moro. 

A Stock Car vai desembar-
car pela primeira vez em Belo 
Horizonte (MG) tendo o piloto 
do Time Lubrax Júlio Campos 
como líder de seu campeo-
nato. E é nesta condição que 
o piloto paranaense da Pole 
Motorsport espera deixar a 
capital mineira: com 499 pon-
tos, o piloto do Chevrolet Cruze 
#4 tem apenas cinco tentos a 
mais do que o amigo e vice-lí-
der Ricardo Zonta, mas está 
otimista em permanecer na 
liderança após o inédito desa-
fio no novo circuito de rua da 
capital mineira, que leva o 
nome do histórico piloto local 
Toninho da Matta.

“Vai ser uma corrida muito 
interessante. Faz tempo que 
nenhum piloto anda em pista 
de rua”, projetou Campos, que 
salientou o grande número 
de circunstâncias atípicas a 
serem encontradas na pista 

Rali dos Sertões
A 32ª edição do Sertões será 

mais um marco para a equipe 
paranaense Zenz Rally Team. Será 
a sua sétima participação na maior 
competição off-road disputado 
em solo brasileiro. E neste 
desafio, Otávio Enz e Rodrigo 
Khezam serão os representantes 
na categoria Ultimate PRO. “É 
de grande alegria e expectativa 
compor novamente o grid do 
evento”, comemora o piloto 
Otávio Enz, de Apucarana. Para a 
sétima participação no Sertões e 
o time não tem medido esforços 
na preparação  do Mitsubishi 
Triton ZRT (#369) com chassi 
tubular, carroceria de fibra de vidro 
e motor 3.2 diesel de 230cv.

Enduro
O Campeonato Brasileiro de 

Enduro 2024 chega sábado e 
domingo à 5ª de suas sete provas, 
a única do calendário disputada 
no Nordeste. Castro Alves, no 
leste baiano, a 190 quilômetros 
da capital Salvador, recebe a 
competição pela primeira vez. 
Para a equipe Honda Racing, a 
expectativa no desafio inédito 
é manter a invencibilidade de 
seus pilotos na Elite (geral) e nas 
categorias em que participam. 

Irmãos Cavalcante
Os irmãos Bernardo e Caetano 

Cavalcante, de Toledo, brilharam 
no Campeonato Catarinense 
de Kart, disputado sexta-feira 
e sábado no Kartódromo Beto 
Carrero, em Penha. Bernardo se 
sagrou campeão da categoria 
Cadete e Caetano se classificou 
em nono. A partir de agora os dois 
passam a pensar no Campeonato 
Paranaense e no Brasileiro, que 
serão disputados no Kartódromo 
Luigi Borghesi, em Londrina.  

Paranaense defende a liderança
da Stock Car em Belo Horizonte

belorizontina. “São poucos 
pneus disponíveis para o fim de 
semana e os pilotos terão que 
guardar pneus para a corrida. 
A tomada de tempos também 

será diferente, com poucos pilo-
tos em pista ao mesmo tempo 
e três voltas lançadas, então é 
muita coisa nova”, frisou.

A programação do BH Stock 

Festival tem, neste sábado 
(17), a disputa da classificação 
às 10h30 e da corrida sprint às 
15h. No domingo (18), a corrida 
principal terá início às 13h. 
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Giovana Marinoski vai ao 
pódio na Granja Viana

O início da fase final da 
Copa São Paulo de Kart da 
Granja Viana não foi do jeito 
que a kartista paranaense 
Giovana Marinoski esperava. 
A piloto  da equipe SKM/Cele-
par/Clínica Pneumoair/Brain 
Treinamento Mental/Instituto 
ASR conquistou o quinto lugar 
da categoria Rotax Max, dis-
putada sábado (10), no Kar-
tódromo da Granja Viana, em 
Cotia, na Grande São Paulo. A 
vitória foi de Luiz Fernando. 

Giovana ressalta que 
mesmo com chuva fez bons 
treinos na sexta-feira, mas no 
sábado enfrentou problemas e 
só conseguiu a sexta colocação 
para o grid de largada. 

Nas provas, foram dois 
sexto lugares. Na soma das 
duas, conquistou o quinto 
lugar, indo ao pódio. “O quinto 
lugar não foi o resultado que 
esperávamos, mas agora é 

focar na próxima etapa para 
recuperarmos os pontos 
que deixamos de marcar no 
sábado”, acentua Giovana. 

A 7ª etapa da copa São 
Paulo da Granja Viana será 
disputada no próximo dia 30. 

Giovana Marinoski 
enfrentou a chuva na 

sexta-feira e no sábado 
conquistou o quinto lugar 

da categoria Rotax Max

Júlio Campos defende a liderança em desafio inédito nas ruas de Belo Horizonte
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Curitiba – As exportações para-
naenses de soja em grão, açú-
car bruto, óleos e combustíveis, 
geradores e transformadores 
elétricos e carne de frango in-
dustrializada bateram recordes 
históricos nos primeiros sete 
meses deste ano. Os dados são 
do Ministério do Desenvolvi-
mento, Indústria, Comércio e 
Serviços (MDIC), organizados pelo 
Instituto Paranaense de Desen-
volvimento Econômico e Social 
(Ipardes). O Paraná já exportou 
US$ 13,6 bilhões em 2024.

No caso da soja, as vendas 
estaduais ao mercado inter-
nacional somaram US$ 3,5 bi-
lhões no acumulado de janeiro 
a julho de 2024, corresponden-
do à maior cifra registrada para 
o período desde 1997, início da 
série histórica. Também houve 
um crescimento de 4,6% em re-
lação aos US$ 3,3 bilhões movi-
mentados no mesmo período 
em 2023, que era o maior regis-
tro até então. A soja representa 
25% (um quarto) da pauta de 
exportações do Paraná.

Da mesma forma, as expor-

Exportações de soja, açúcar, combustíveis 
e frango batem recorde no Paraná em 2024

Balanço Geral
As exportações paranaenses cresceram em julho em relação a junho 

(de US$ 2,01 bilhões para US$ 2,05 bilhões). De maneira geral, o Paraná 
é o 5º maior exportador do ano, atrás de São Paulo, Rio de Janeiro, Minas 
Gerais e Mato Grosso. Os maiores compradores do Paraná foram China 
(US$ 3,9 bilhões), Estados Unidos (US$ 884 milhões), México (US$ 
584 milhões), Argentina (US$ 525 milhões) e Chile (US$ 357 milhões).

No sentido oposto do comércio internacional, as importações aumen-
taram 4,8% de janeiro a julho, saindo de R$ 10,3 bilhões para US$ 10,8 
bilhões. A principal pauta estadual é adubos e fertilizantes (U$ 1,09 
bilhão), óleos e combustíveis (US$ 940 milhões) e autopeças (US$ 
698 milhões). A balança comercial continua positiva, com diferença de 
US$ 2,7 bilhões entre compras e vendas.

AEN 

tações paranaenses de açúcar 
bruto são as mais relevantes da 
série de resultados, com receitas 
de US$ 709 milhões até julho, fi-
cando 41% acima dos US$ 502 
milhões contabilizados em idên-
tico intervalo do ano passado, 
por exemplo. O melhor resulta-
do tinha sido de janeiro a julho 
de 2011, com US$ 669 milhões.

Já as vendas ao Exterior de 
óleos e combustíveis totali-
zaram US$ 247 milhões, valor 
igualmente recorde (o maior 
tinha sido em 2022, com US$ 
239 milhões), evidenciando a 
pujança do setor petroquímico 
paranaense, com crescimento 
de 29,8% em relação ao mesmo 
período de 2023 (US$ 190 mi-
lhões).

Essa realidade também pode 
ser observada no âmbito da in-
dústria local de material elétri-
co, com as exportações de US$ 
87 milhões de geradores e trans-
formadores registradas de janei-
ro a julho de 2024. O recorde é 
quase três vezes maior do que 
os US$ 33 milhões do mesmo 
período do ano passado.

As exportações de carne de 
frango industrializada atingiram 
US$ 84,7 milhões, superando 
todos os resultados anotados 
nos sete primeiros meses de 
cada ano, de 1997 a 2023, inclu-
sive o recorde anterior de US$ 
82 milhões em 2022. O volume 
das vendas desse produto in-
dica a conquista de mercados 
pelos alimentos paranaenses de 
maior valor agregado, o que re-
sulta em maiores retornos eco-
nômicos para o Paraná, assim 
como no caso do mercado de 

suínos e pescados.
Segundo Jorge Callado, di-

retor-presidente do Ipardes, 
a variedade de produtos que 
vêm registrando recordes de 
exportação demonstra que a 
competitividade do Estado não 
se restringe a poucos segmen-
tos. “Somos competitivos da 
produção de bens primários 
até a manufatura de mercado-
rias sofisticadas, o que pode ser 
atribuído aos empreendedores 
locais, que contam com o apoio 
do governo estadual”, afirma. 
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BMW 32 0I 2012
Preta,Gasolina, 70 mil km, interior 
em Couro Caramelo, 4 pneus Goo-
dyear Novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, Impecá-
vel.R$ 72.000,00 F: (45)99988-
3377  CI-211697.

JEEP COMPASS LIMITED
2018, Preto, Flex, Automático, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, Impecável. PASSA-
GEM POR LEILÃO.R$ 99.000,00 
F:(45) 99988-3377  CI-211696.

VENDE-SE SANTA FÉ 
2014

Único dono. Tem nota fiscal de 
concessionária em nome do atu-
al vendedor, com sistema ECO, 
(economia de combustível), preta, 
pneus novos, bancos de couro no-
vos, multimídia nova, inteiramen-
te revisada, higienizada, motor tro-
cado (documentado), com 60.000 
km. Preço 90% tabela Fipe e, 
dinheiro, aceita troca por veículo 
menor valor, mas também por 90% 
tabela Fipe.  Valor R$85.000,00. 
Fone: (45)988055017 ou 
(45)988055016.  CI-211501.

CAPTIVA SPORT
185cv, 2010, Prata, Bancos em 
Couro, Luxuosa, Completa, Hi-
gienizada, Espelhada, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
29.000,00 F: (45) 99988-3377  CI-
211704.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V 185cv, 2014, Azul, Bancos 
em Couro, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, Impecá-
vel. PASSAGEM POR LEILÃO. 
R$ 29.000,00 F: (45) 99988-3377  
CI-211703.

OMEGA CD 3.6
V6 24V 255cv, 2005, Prata, Luxu-
oso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 25.000,00 F: 
(45) 99988-3377  CI-211701.

OMEGA CD 3.6 BLINDA-
DO

V6 24V 255cv, 2005, Prata, Luxu-
oso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 23.000,00 F: 
(45) 99988-3377  CI-211702.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, 2011, Preto, Ga-
solina, Luxuoso, Completo, Hi-
gienizado, Espelhado, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
59.000,00 - F: (45) 99988-3377  
CI-211698.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, Blindade, 2011, 
Preto, Gasolina, Luxuoso, Com-
pleto, Higienizado, Espelhado, 
Impecável. PASSAGEM POR 
LEILÃO. R$ 49.000,00 F: (45) 
99988-3377  CI-211699.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 258cv Blindado, 2008, 
Preto, Gasolina, Luxuoso, Com-
pleto, Higienizado, Espelhado, 
Impecável. PASSAGEM POR 
LEILÃO. R$ 39.000,00 F: (45) 
99988-3377  CI-211700.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, Prata, Diesel, Cabine Dupla, 
Automática, Capota Marítima, 
Protetor de Caçamba, Engate Ee-
movível, Som, Pneus Novos, Hi-
gienizada, Espelhada, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO R$ 
135.00,00 F: (45) 99988-3377  CI-
211695.

ALUGA-SE APARTAMEN-
TO E KITINETE

Na região da Fag, anexo a aca-
demia. Fone:(45) 99999-9976 ou 
99853-3092.  CI-211645.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitario, 
6° andar com elevador, 2 quartos 
mais dependências churrasqueira 
na sacada com total de 61m² área 
total sendo 50m² área privativa 
por apenas 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-211712.

W. SERAFIM VENDE
Apart. No Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasquei-
ra na sacada com total de 350m², 
área total sendo 177m², área priva-
tiva por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações (45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-211819.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000, sendo 
um conjunto de kit nets na re-
gião do universitário. Contendo 
mais de 370m² dividido em 10 
unidades, já alugadas com renda 
atual de aprox. 8 mil, para maio-
res informações (45)99922-7904. 
Willian Serafim, creci 19806f  CI-
211724.

VENDE-SE CASA
Em local nobre próximo a beira-
-mar continental no bairro Balne-
ário, em Florianópolis/SC. A parte 
térrea dispõe de 4 vagas de carro 
e um pequeno jardim, 2 salas in-
terligadas, 1 sala de jantar, jardim 
de inverno, lavabo, cozinha ampla, 
sala de mantimentos e quarto  com 
banheiro e lavanderia. 1° piso: 3 
suítes com sacada e 1 biblioteca. 
2°- piso salão de festa com chur-
rasqueira e banheiro e área aberta. 
Tratar com Maurício (48) 99623-
9625 ou Graça (48) 99982-0645.  
CI-211635.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 1 
suite 2 quartos mais dependencias, 
com sobra de terreno por apenas 
330.000,00 F: (45) 99922-7904 
Willian serafim Creci 19806f.  CI-
211738.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Lui-
za proximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truida de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informações 
F: (45) 99922-7904 Willian Sera-
fim CRECI 19806f
  CI-211711.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 
590.000,00. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-211723.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes cli-
matizados, ótima localização, rua 
sem saída, por apenas 620 mil. 
Agende sua visita, F: (45) 99922-
7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-211720.

 
W. SERAFIM VENDE

Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção 
e terreno com 360m² por apenas 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
211739.

VENDE-SE ACADEMIA 
EM CASCAVEL

Completa, com ótima clientela, 
com ponto bem localizado, a mais 
de 4 anos funcionando. Preço a 
combinar. Fone: (45)99132-3492.  
CI-211643.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, área 
total de aprox. 1.050m² contendo 
um barracão de aprox. 270m², 
ótima localização por apenas R$ 
1,200.000,00. F: (45) 99922-7904  
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-211721.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211693.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanen-
te). R$ 249.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-211691.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória, 
770. R$ 2.290.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-
211694.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Sou-
za Naves Sul, a 300m da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgica Turmina, 
R$ 2.200,000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-211688.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 270m² (10X27) 
no Santo Onofre, Rua Tupinam-
bás, divisa com o Santa Cruz, 
(preservação permanente). R$ 
130.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211692.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-211689.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysage 
felicita, medindo 10x20 totali-
zando 200m², por apenas 340 mil. 
Contato (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-211816.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial 
de 21.000m² por apenas R$ 
180,00m². Informações (45)9 
9922-7904 Willian Serafim. CRE-
CI 19806f  CI-211820.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no  Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-211717.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do alto 
alegre.Terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas 1.300.000. Contato (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-211817.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima do 
nível da rua por apenas 550 mil. 
Contato (45)9 9922-7904 Willian 
serafim Creci 19806F;  CI-211818.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
cascavel com 70 alq. mec. com ex-
trutura para pecuaria pronta sendo 
piquetes barrações reservatorios 
de agua casas por apenas 1.200 sa-
cas de soja por alq. F: (45) 99922-
7904 Creci 19806f  CI-211709.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em con-
domínio fechado, localizado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
gamento da avenida Barão do Rio 
Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento 
para visitantes, cerca elétrica, li-
berado para construção, com vá-
rias casas já em andamento, ótima 
opção para investimento ou para 
construção de seu lar, com uma 
linda vista da cidade, por apenas 
220.000,00. F: (45) 99922-7904 
Willlian Serafim. CRECI 19806f.  
CI-211722.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo 
área de pastagem excelente para 
sua futura CASA DE CAMPO por 
apenas 700 mil, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-211710.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950mil. F: 
(45) 99922-7904. Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-211707.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localiza-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas 800 mil. Contato  (45)9 
9922-7904 Willian Serafim. CRE-
CI 19806f  CI-211821.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211718.

ALUGA-SE
Barracão, na Rua Pio Xll, 505, 04 
salas, 350 metros dois salões, poço 
semi  artesiano, com ar condicio-
nado. Espaço fechado para esta-
cionamento, todo murado. Tratar 
fone (45)99112-2633.  CI-211767.
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Juntos contra a

Faça sua parte!

Não deixe água parada!

Se sentir sintomas
procure um médico!

Use repelente!
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Título de pagamento único Filantropia Premiável, Icatu Capitalização S/A, CNPJ 
74.267.170/0001-73. Ao contratar, consulte as Condições Gerais e as características 
essen- ciais. É proibida a venda para maiores de 16 anos. Após a realização do sorteio, 
do término do prazo de vigência ou do cancelamento do seu Título de Capitalização, seu 
prêmio estará disponível para pagamento peço prazo prescricional de 5 anos. O valor de 
resgate deste título será revertido para o HOSPITAL DO CÂNCER UOPECCAN, entidade 
beneficente de assistência social, certificada nos termos da regulamentação vigente, caso 
não haja comunicação do subscritor à sociedade de capitalização sobre a desistência da 
cessão, até o dia anterior à realização do primeiro sorteio previsto no título de capital-
ização. SAC Icatu Capitalização 0800 286 0109. Ouvidoria Icatu Seguros 0800 286 0047. 
*Bruto de Imposto de Renda de (-25%).

Faça a sua Doação da Sorte e dê 
esperança a quem mais precisa.
Ajude o UOPECCAN e concorra a sorteios.  
Você faz a diferença e todo mundo sai ganhando.

Doação da Sorte é um produto criado 
em parceria pela Bens Seguradora e pela 
Icatu Seguros para apoiar o Hospital do 
Câncer UOPECCAN.

Veja como funciona:

Você faz a sua  
Doação da Sorte.

Parte da doação vai para
o Hospital UOPECCAN.

E você já começa a concorrer  
a um sorteio que pode te dar  
um prêmio de até 10.000 vezes  
o valor da sua doação!

Use o QR Code
e saiba mais

A partir de R$ 5,00 
você já está ajudando 
e concorrendo!
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